

Sekretariat
Räffelstrasse 20
Postfach
8045 Zürich

Telefon 044 388 71 93
sekretariat@zh-sozialkonferenz.ch
www.zh-sozialkonferenz.ch

Newsletter 10 – November 2024

- **Podiumsdiskussion: «Um 6 im Kreis 5: Falllast – Erfolgsfaktor Nr. 1 für gute Beratung in der Sozialhilfe?»**
- **Online-Fragerunde zum neuen Abklärungsinstrument für psychosoziale Betreuung im Alter**
- **Schlussbericht Monitoring-Studie zur Integration von Geflüchteten mit Status S**
- **Jahrestagung 2024: Wir freuen uns auf Sie!**

Podiumsdiskussion: «Um 6 im Kreis 5: Falllast – Erfolgsfaktor Nr. 1 für gute Beratung in der Sozialhilfe?»

Eine gute Beratung in der Sozialhilfe ist wesentlich von zeitlichen Ressourcen des eingesetzten Personals abhängig. Eine Tatsache, die Betroffene auch gegenüber politischen Behörden legitimieren müssen. Deshalb haben die ZHAW und das Büro BASS gemeinsam mit Sozialdienstleitenden einen Falllast-Rechner für die Ermittlung des Personalbedarfs im Auftrag der Schweizerischen Konferenz für Sozialhilfe (SKOS) entwickelt. Der «Caseload Converter» ermöglicht es Sozialdienstleitenden, den Personalbedarf für ihren Sozialdienst zu ermitteln.

Am **3. Dezember 2024, von 18 bis 19 Uhr**, findet an der ZHAW, Campus Toni-Areal, Raum 3.K02, an der Pfingstweidstrasse 96, 8005 Zürich, eine Veranstaltung zu diesem Thema statt. Eine Sozialdienstleitende berichtet aus der Praxis und SKOS-Geschäftsführer Markus Kaufmann diskutiert auf dem Podium mit den Anwesenden über weitere Gestaltungsmöglichkeiten und Erfolgsfaktoren für eine wirkungsvolle Arbeit in der Sozialhilfe. [Hier](#) finden Sie weitere Details zu diesem Anlass.

Online-Fragerunde zum neuen Abklärungsinstrument für psychosoziale Betreuung im Alter

Am 29. Oktober 2024 hat die Paul Schiller Stiftung ein [neues Abklärungsinstrument](#) für die Einschätzung des individuellen Betreuungsbedarfs an die partizipative Erarbeitung des Betreuungsplans veröffentlicht. Eine [Online-Einführung zu den Grundlagen](#) und zur Handhabung hat bereits stattgefunden. Am **13. Dezember 2024, ab 9.15 Uhr**, präsentiert Prof. Dr. Carlo Knöpfel nochmals die Grundzüge des Instruments und steht allen Interessierten Rede und Antwort. Eine Anmeldung zu dieser Online-Fragerunde ist nicht nötig. Der Link zur Veranstaltung wird am Vortag [hier](#) aufgeschaltet.

Empfehlungen zur Organisation von Berufsbeistandschaften

Die SoKo empfiehlt ihren Mitgliedern und den Trägerschaften der Berufsbeistandschaften im Kanton Zürich, sich an den [Empfehlungen zur Organisation von Berufsbeistandschaften der KOKES](#) vom 18. Juni 2021 zu orientieren. Die Empfehlungen wurden ausgearbeitet unter Mitwirkung der Sozialdirektorenkonferenz (SODK), des Schweizerischen Gemeindeverbands (SGV) und dem Schweizerischen Verband der Berufsbeistandspersonen (SVBB). Die Sozialkonferenz des Kantons Zürich (SoKo) hat sich im Jahr 2020 im Rahmen eines Mitberichtes an die Direktion der Justiz und des Innern des Kantons Zürich an der Vernehmlassung der Empfehlungen zur Organisation von Berufsbeistandschaften beteiligt. Am 23. Oktober 2024 hat der Leitende Ausschuss beschlossen, allen SoKo-Mitgliedern und Trägerschaften von Berufsbeistandschaften zu empfehlen, sich an diesen Empfehlungen anzulehnen. Die entsprechende SoKo-Empfehlung finden Sie [hier](#).

Schlussbericht Monitoring-Studie zur Integration von Geflüchteten mit Status S

An der SoKo-Sommertagung 2024 zum Thema «Status S – ein Sanierungsfall?», wurde unter anderem die ZHAW-Studie zur Integration ukrainischer Geflüchteter mit Status S vorgestellt. Die von November 2022 bis Juli 2024 durchgeführte Monitoring-Studie hat zum Ziel, die Integration der ukrainischen Geflüchteten zu untersuchen, um sowohl den Einfluss des S-Status als auch der Aufnahmebereitschaft – insbesondere der Gastfamilien – auf die soziale und wirtschaftliche Integration der Geflüchteten zu bestimmen. Die Studie fokussiert sich auf den Kanton Zürich, stellt aber auch Bezüge zu anderen Kantonen her. Den Schlussbericht zu dieser Studie finden Sie [hier](#)..

Jahrestagung 2024: Wir freuen uns auf Sie!

Die traditionelle Jahrestagung findet am Donnerstag, 28. November 2024, in der Alten Kaserne in Winterthur statt. Diesen Anlass führt die SoKo in diesem Jahr gemeinsam mit der Gesundheitskonferenz des Kantons Zürich (GeKo) durch. Wir bedanken uns schon jetzt für das rege Interesse an der Jahrestagung und für die fristgerecht eingegangenen Anmeldungen. Wir freuen uns auf Ihre Teilnahme und auf einen spannenden Austausch.